



**CIV asegura que autopista Palín Escuintla estará habilitada a finales de marzo**

**Últimas noticias**

**Disfruta cada momento del verano con Gallo, la mejor cerveza**

**Reimaginando el mobiliario urbano en la zona 10 de la ciudad de Guatemala**





**CIV asegura que autopista Palín Escuintla estará habilitada a finales de marzo**



Ante la crisis en el kilómetro 35 de la carretera CA-9 Sur, en la zona de El Cafetal, Palín, Escuintla, durante reunión acordaron realizar acciones de manera coordinada, representantes del Organismo Ejecutivo, departamental, municipal y sector privado.

Tras una evaluación los diferentes sectores coinciden en que por las inundaciones o deslaves, el lugar representa un riesgo para la movilidad de cientos de ciudadanos y transportistas.

Tras la evaluación del área, se ha determinado llevar a cabo las siguientes acciones:

Se realizará el mantenimiento, limpieza de cunetas y tuberías en el lugar; con el propósito de mitigar las inundaciones ocasionadas por las lluvias. Además, en colaboración con el sector privado, se efectuará el mantenimiento de un canal ubicado en propiedad privada, con el objetivo de mejorar el drenaje en la zona. Se efectuarán estudios técnicos en la parte posterior del río Michatoya para evaluar una solución que permita la adecuada salida del agua, esto se debe a que el río presenta un alto nivel de sedimentación.

Con relación a la autopista Palín – Escuintla, el ministro Miguel Ángel Díaz, informó que para finales de marzo se tendrán habilitados los cuatro carriles afirmó. Además, expresó que actualmente, las reparaciones tienen un avance del 70%.



Además, el titular del CIV, indicó que con los proyectos Puente Belicé II entre otros, aún están analizando su viabilización para ponerlos en ejecución. Sin embargo, la ruta aún no está establecida.

En el kilómetro 17.5 en la ruta al Pacífico, jurisdicción de Villa Nueva, debido a que una viga se quebró, el ministro del CIV, indicó que, aunque se desconoce la fecha en que esté finalizada la obra; en los próximos días, se instalará la viga.



**Viceministra de Gobernación se refiere al asesinato del alcalde de Chuarrancho**



Este 26 de febrero de 2025, se registró un ataque armado que dejó como saldo el asesinato del alcalde de Chuarrancho, Gerson Saúl Ajcuc Xot (QEPD), en el kilómetro 11.5 ruta al Atlántico.

Según se conoció preliminarmente, el jefe edil, habría asistido a una reunión a Palencia y tras concluir la misma, se dirigía sobre la carretera cuando fue atacado por motociclistas.



Durante la conferencia de prensa, en el Palacio Nacional de la Cultura, se conoció la postura del Ministerio de Gobernación (MINGOB), a través de la viceministra del MINGOB, Claudia Palencia indicó:

*“no, no tenía solicitud de tema de seguridad. Estamos avanzando en la investigación, no puedo mencionar, cuáles son los avances por la misma seguridad de la investigación”.*

El alcalde de Chuarrancho fue electo por el partido político VAMOS. La agrupación indicó que *“este hecho lamentable es un reflejo de la descomposición y el abandono en el que se encuentra la seguridad en Guatemala. La violencia, sigue cobrando vidas, mientras las autoridades permanecen inoperantes”.*



**Festival del Asado en Guatemala**

La Sociedad del Asado

Presenta al Festival del Asado en su 4ª Edición.

29 de marzo de 2025

**Localidades**

- VIP Q500\*
- Juvenil VIP Q200\*
- General Q350\*
- Juvenil General Q150\*



## Grupo Solid presenta un corredor de soluciones logísticas en la región

Grupo Solid, líder en pinturas y recubrimientos en la región, presenta el Corredor de Soluciones Logísticas, una red de infraestructura diseñada para transformar el comercio en Guatemala y Centroamérica. Esta iniciativa busca potenciar la ubicación privilegiada del país para hacer frente a los desafíos críticos que enfrenta la región en términos de infraestructura logística, implementando servicios diseñados para hacer más eficiente el comercio transfronterizo y fortalecer la conexión con mercados globales.

El Corredor de Soluciones Logísticas está compuesto por tres proyectos clave: 1. Terminales del Istmo, en Tecún Umán, San Marcos 2. Terminales del Caribe, en ZOLIC Santo Tomás de Castilla, Izabal 3. Más Agua Zona Libre, una ZDEEP en Escuintla. Esta red estratégica para la carga y descarga, almacenamiento y transporte de mercancías representará una inversión total aproximada de 42.5 millones de dólares en el país. Hasta la fecha, se han invertido ya 18.4 millones de dólares en los proyectos Terminales del Istmo y Terminales del Caribe.

*“Guatemala, gracias a su ubicación geográfica privilegiada, tiene el potencial para consolidarse como un centro logístico fundamental para la región. Con este corredor, se busca resolver cuellos de botella en la infraestructura actual y proponer una solución integral que permitirá a las empresas expandirse y competir globalmente”* señaló Ariel Koll Nescher, presidente ejecutivo de Grupo Solid. *“La inauguración oficial del Corredor de Soluciones Logísticas será en junio de 2025, cuando Terminales del Istmo y Terminales del Caribe estén ya operando. Proyectamos que, para junio de 2027, el Corredor de Soluciones Logísticas estará funcionando en su totalidad con la culminación del proyecto “Más Agua Zona Libre”.*

**Terminales del Istmo:** ubicado en Tecún Umán, San Marcos, a solo 800 metros de Ciudad Hidalgo, es el principal punto de tránsito de mercancías entre Guatemala y México. Este complejo de 50,000 metros cuadrados ofrece una infraestructura de vanguardia diseñada para optimizar el transporte y almacenamiento de productos a granel, líquidos y sólidos. Cuenta con siete tanques de almacenamiento con una capacidad total de 1,765,673 galones, bodegas que abarcan 750,000 metros cúbicos y una espuela ferroviaria que estará conectada con Kansas City Southern de México, facilitando el acceso a una extensa red de transporte terrestre y promoviendo un flujo comercial eficiente entre México, Guatemala y Centroamérica.

Además, Terminales del Istmo contará con un Depósito Aduanero Permanente (DAP), una solución fiscal innovadora que permitirá la exención temporal de impuestos de nacionalización por hasta un año. El complejo está equipado con laboratorio especializado y sistemas avanzados de seguridad que incluyen monitoreo mediante cámaras, sistema de supresión de incendios y generador eléctrico de respaldo, garantizando la continuidad operativa ante cualquier eventualidad. Como valor agregado, contará también con servicios de banca interna para facilitar las transacciones comerciales.

**Terminales del Caribe,** ubicada en Santo Tomás de Castilla, Izabal, dentro de la Zona Libre de Industria y Comercio (ZOLIC), es el segundo pilar del corredor logístico que impulsa el comercio marítimo con el Caribe y otros mercados internacionales.

Además, ofrece servicios de carga y descarga altamente eficientes, así como la recepción de tanques a granel con infraestructura de última generación. Su capacidad de almacenamiento incluyendo seis tanques motorizados y a prueba de explosiones con una capacidad conjunta de 2,740 toneladas métricas.

**Más Agua Zona Libre:** ubicada estratégicamente en el sur de Guatemala, a solo tres kilómetros de la cabecera de Escuintla en el Km 62.5, Más Agua Zona Libre es el tercer desarrollo del Corredor de Soluciones Logísticas de Grupo Solid.

Específicamente, Más Agua es una Zona de Desarrollo Económico Especial Pública (ZDEEP), aprobada por la Zona Libre de Industria y Comercio (ZOLIC), que impulsa la inversión y el comercio con conexiones estratégicas a la línea férrea que enlaza Puerto Quetzal con México, la Autopista Palín-Escuintla y el futuro aeropuerto de carga en la Base Militar del Pacífico dentro del Plan Puebla-Panamá.



Más Agua también ofrece beneficios fiscales únicos, como la exoneración del ISR por 10 años, la exención del IVA en operaciones dentro de la zona y la suspensión temporal de aranceles e impuestos a la importación. Con 350,000 m<sup>2</sup> diseñados para albergar 42 empresas, oficinas de SAT y ZOLIC, este complejo brinda un entorno óptimo para el crecimiento de sus usuarios. La propuesta diferenciadora de Más Agua Zona Libre es su capacidad de construcción a medida o Build to Suit, permitiendo a las empresas diseñar instalaciones personalizadas según sus necesidades operativas.



## Reimaginando el mobiliario urbano en la zona 10 de la ciudad de Guatemala

Esta iniciativa, impulsada por Oakland Place en colaboración con Cementos Progreso, Universidad Francisco Marroquín y Municipalidad de Guatemala, busca reimaginar el mobiliario urbano para mejorar el vecindario, fomentar la creatividad estudiantil y fortalecer la identidad urbana.

El concurso City Crafters premia la creatividad de estudiantes de diseño de producto de la Universidad Francisco Marroquín, quienes presentaron propuestas innovadoras para una banca urbana que será instalada en la zona 10.

*“Para Cementos Progreso, la innovación y la sostenibilidad son pilares fundamentales para aportar al desarrollo de nuestro país, lo cual se logra a través de obras de construcción resilientes y responsables que utilicen materiales de la más alta calidad. Por ello, nos entusiasma ser parte de un certamen que fomenta en los jóvenes el talento y la innovación como catalizadores del fortalecimiento urbano”,* comenta Christopher Schlosser, gerente de Desarrollo Infraestructura y Vivienda.

City Crafters desafió a los estudiantes a diseñar una banca urbana que, además de su funcionalidad, reflejara la identidad cultural de la zona 10, creando un espacio

de encuentro y convivencia. Durante el evento de premiación, un panel de jueces expertos evaluó las propuestas de 22 estudiantes en función de creatividad, funcionalidad y sostenibilidad, seleccionando al diseño ganador que próximamente será producido e instalado en la zona 10, impactando de manera positiva a la comunidad.



María José Aragón, Gerente de Oakland Place, destacó: *“en Spectrum y Oakland Place, no solo desarrollamos proyectos, sino que construimos conexiones que fortalecen comunidades y enriquecen la convivencia. A través de City Crafters, fomentamos la creatividad de las nuevas generaciones y contribuimos al bienestar urbano, impulsando una ciudad más conectada y sostenible.”*

El impacto de City Crafters trasciende el ámbito académico, demostrando cómo la innovación y el desarrollo responsable pueden transformar la ciudad, mejorando la calidad de vida de sus habitantes y creando un legado urbano que inspira a futuras generaciones de diseñadores.

“La visión del alcalde Ricardo Quiñónez está centrada en impulsar una ciudad que inspire: inspire a recuperar espacios públicos, fomentar la cooperación entre distintos sectores y, sobre todo, promover la participación de los jóvenes en la construcción de una ciudadanía activa. A través de estos proyectos, reafirmamos que la ciudad de Guatemala es el mejor lugar para vivir.”, agrega la Arquitecta Anayansy Rodríguez Castillo, Alcaldesa Auxiliar de zona 10 de la Municipalidad de Guatemala.

Con esta iniciativa, City Crafters no solo fortalece la identidad urbana, sino que también conecta comunidades y promueve una ciudad más humana y sostenible, reafirmando el compromiso de sus impulsores con el desarrollo responsable y la transformación positiva del entorno urbano.

*“El diseño tiene el poder de transformar entornos y mejorar la vida de las personas. En City Crafters, nuestros estudiantes desarrollan proyectos reales de mobiliario urbano, enfrentando desafíos de diseño con la guía de expertos y el apoyo de aliados estratégicos. Esta experiencia fortalece su formación y les muestra el impacto directo de su trabajo en la ciudad”,* finaliza Monica Pagurut, Directora de Diseño de producto de la Facultad de arquitectura UFM.



### El ganador de City Crafters

Durante el evento, Víctor De León, egresado de la carrera de diseño de producto de la Universidad Francisco Marroquín, fue reconocido como el ganador de City Crafters, destacando su talento y visión en el diseño de mobiliario urbano innovador y funcional.



@gtLiberal

Contáctenos: [hp@liberalgt.com](mailto:hp@liberalgt.com)



Liberal Gt

## Progreso reconoce el esfuerzo de sus pilotos destacados en 2024



Progreso reconoce el esfuerzo de sus pilotos destacados en 2024, resaltando su papel crucial en el éxito de las operaciones logísticas y su compromiso con la seguridad vial. En un evento especial que se ha realizado año con año recientemente, Progreso rindió homenaje a la labor de los pilotos y transportistas que fueron fundamentales para el éxito de sus operaciones terrestres en 2024.

Bajo el eje de reconocimiento de la Agenda de Liderazgo, la compañía destacó el compromiso de estos profesionales, quienes enfrentaron desafíos logísticos para alcanzar resultados históricos en el transporte de materiales y productos. El desayuno de reconocimiento contó con la participación de altos ejecutivos como José Raúl González, quien resaltó el papel crucial que desempeñan los pilotos.

Durante su intervención, afirmó: *“Gracias a su esfuerzo y dedicación, logramos recorrer más de 24 millones de kilómetros este año, cifra equivalente a 600 vueltas alrededor de la Tierra”.*

Este logro refleja no solo la eficiencia operativa, sino también el compromiso de Progreso con la seguridad vial y la optimización de procesos. La actividad presentó los principales resultados de las operaciones logísticas de las diferentes unidades de negocio de Progreso; Agreca, Soluciones, Materias Primas y Rocafuerte con un enfoque especial en “Seguridad Vial”.

Seguridad vial y compromiso

Según los datos presentados en 2024, la compañía logró una reducción significativa en incidentes viales gracias a diversas medidas, como auditorías bimensuales, controles y políticas de “Cero alcohol”, verificación constante del estado de los camiones, capacitaciones en manejo defensivo y el uso del Simulador de Conducción Profesional de Progreso.

Este enfoque ha sido parte integral de la estrategia “Visión Cero”, que busca erradicar accidentes en las operaciones. Se entregaron reconocimientos especiales a pilotos destacados, como Héctor Santiago Caal Calel y David Montenegro Herrera, quienes sobresalieron por su rendimiento excepcional. Asimismo, se otorgó el premio a la trayectoria a Ricardo Mejía Ardón, en honor a su larga y destacada carrera.

Otro punto clave del encuentro fue la firma del compromiso “Visión Cero” por parte de los principales ejecutivos, reafirmando la política de seguridad vial como prioridad. Además, se subrayó la importancia de seguir implementando tecnologías y capacitaciones para garantizar operaciones eficientes y seguras en el futuro. Con estas acciones, Progreso no solo destaca la relevancia del transporte en su modelo de negocio, sino que también reafirma su compromiso con la formación continua y el desarrollo profesional de sus contratistas.



## Continúan las reuniones para crear Ley General del Sistema Portuario Nacional

Según el viceministro de Transportes del Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda (CIV), Fernando Suriano, presentó los planes para la Ley General del Sistema Portuario Nacional durante una reunión con los integrantes del Consejo Económico y Social de Guatemala (CES); pues la ley buscaría modernizar y fortalecer el sector portuario de Guatemala,



Esta iniciativa busca establecer un marco normativo integral que garantice la eficiencia, competitividad y sostenibilidad de los puertos guatemaltecos, con el apoyo del sector privado y la cooperación internacional, en particular con el Cuerpo de Ingenieros del Ejército de los Estados Unidos.

La propuesta de ley responde a la falta de una normativa clara que regule y promueva el desarrollo de los puertos en el país. Actualmente, Guatemala enfrenta procesos de licitación complejos, deficiencias en infraestructura y equipamiento tecnológico, y un alto riesgo de perder competitividad portuaria en la región.

El éxito de esta iniciativa radica en la coordinación entre el sector público y privado. En este sentido, el CIV ha conformado una mesa de trabajo en la que participan actores estratégicos como empresarios, organismos internacionales, operadores logísticos y usuarios de los puertos, quienes aportarán insumos clave para la formulación de la normativa.

La Ley General del Sistema Portuario Nacional pretende posicionar a Guatemala como un HUB logístico regional y generar los siguientes beneficios:

- Normativa clara y eficiente para regular la actividad portuaria.
- Atracción de inversión privada y público-privada en la modernización de puertos.
- Mejora en la capacidad logística y flujo del comercio exterior.
- Fortalecimiento de la infraestructura y equipamiento portuario.
- Desarrollo de modelos de gobernanza eficientes.
- El plan establece que la propuesta de ley sea presentada al Congreso de la República como parte del Plan Nacional Integral de Desarrollo Portuario impulsado por el Gobierno.



## Disfruta cada momento del verano con Gallo, la mejor cerveza

Cerveza Gallo, una marca de Cervecería Centro Americana, da inicio al verano en Guatemala con su lema “Disfruta cada momento del verano con Gallo, la mejor cerveza”. La marca ha preparado diversas actividades para que todos los guatemaltecos puedan disfrutar de esta temporada que arranca y perdurará hasta la primera semana de mayo, cerrando con broche de oro en el Empire Music Festival.

“La celebración del Verano Gallo es esperada por todos los guatemaltecos, por eso, los invitamos a disfrutar de las actividades que hemos planificado pensando en lo que les gusta a nuestros consumidores”, indicó Ricardo Pontaza, Gerente de Marca Gallo.

Gallo Evolution	Carlos Vives, Danny Ocean, Alex Ponce, Viento en Contra y Tijuana Love	Sábado 16
Playa Gallo Panajachel	El Tambor de la Tribu y Viernes Verdes	Sábado 19
Playa Gallo Hawaii	La Tortura y La Sonora de Melky Fernández	Sábado 19
EMF	Más de 40 artistas	Mayo 2 y 3
<b>NORTE</b>		
Punta de Palma - Playa Pública	La Katrina y Las Chicas Caribe	Jueves 17
Punta de Palma - Playa Pública	Viento en Contra y Castracho Boyz	Sábado 19
Santo Tomás de Castilla - Playa Pública	Grupo Kandela de El Salvador	Sábado 19
Parque Acuático de Guastatoya	Iván Medrano y su Banda del Machete	Sábado 19
<b>OCCIDENTE</b>		
Playa Ocós	FM de Zacapa	Sábado 19
Playa Tilapa	Sonora de Melky Velásquez y Los Patanes	Sábado 19
Playa de Tulate	Agrupación La Gozadera	Sábado 19
<b>SUR</b>		
Montecito	Sonora de May Velásquez	Jueves 17
Las Lisas	Los Sementales	Sábado 19
Sipacate	Banda Vega	Sábado 19
San José	Chicas Caribe	Sábado 19
Izapa	La Reunión	Jueves 17
Izapa	Barrilete	Sábado 19
El Semillero	Sonora de May Velásquez	Sábado 19

### Actividades del Verano Gallo para disfrutar al máximo:

Para que todos puedan disfrutar de un ambiente lleno de energía y alegría en las diferentes playas públicas del país, Cerveza Gallo ha preparado los tan anhelados conciertos de verano que se realizarán a nivel nacional.

El icónico Gallo Evolution, el concierto más esperado del verano se llevará a cabo el 16 de abril en el Super24 de Puerto Quetzal, que se ubica en el Km. 100 de la Carretera al Puerto de San José. Esta fiesta abrirá sus puertas a partir de las 18:00 horas y presentará a grandes artistas internacionales, como Carlos Vives, Danny Ocean y Alex Ponce; también, presentará en su escenario leyendas nacionales como Viento en Contra y Tijuana Love. Los guatemaltecos podrán adquirir sus entradas en [www.ticketasa.gt](http://www.ticketasa.gt) y elegir entre la localidad de Dance Floor por Q330.00 o una Mesa VIP por Q595.00 por persona.

Una de las promociones más esperadas será la que se llevará a cabo en algunos supermercados y Super24 seleccionados. Aquellos que compren un 15 pack de Cerveza Gallo y paguen Q100.00 adicionales, podrán obtener una entrada para la localidad de Dance Floor en el Gallo Evolution. Sin duda, una oportunidad imperdible para los amantes de la cerveza y la música.

Para los que asistan al Gallo Evolution, se habilitarán dos parqueos con la capacidad para 1,200 vehículos, con seguridad y buena iluminación. Se recomienda a los asistentes no estacionar en la carretera para garantizar la fluidez del tránsito.

Por otro lado, el 19 de abril en el Hotel Bahía Atitlán Inn en Panajachel, Cerveza Gallo abrirá las puertas de la “Playa Gallo Pana” que recibirá a los amantes del verano de 11:00 a 17:00 horas. En este evento, los asistentes podrán disfrutar de un ambiente relajado junto al Lago de Atitlán, lo mejor de las agrupaciones El Tambor de la Tribu y Viernes Verde, además de muchas sorpresas por tan solo Q100.00.

En la costa sur se tendrá la “Playa Gallo Hawaii” que se llevará a cabo el 19 de abril de 18:00 a 12:00 horas y presentará los grupos musicales: La Tortura y la Sonora de Melky Fernández. Finalmente, para quienes prefieren el movimiento, Cerveza Gallo ha preparado la “Playa Gallo Móvil” que llevará la fiesta y el entretenimiento por un recorrido que se realizará entre el 16, 17 y 19 de abril, en diferentes puntos de venta del Puerto San José. “En todos los eventos Cerveza Gallo ofrecerá una variada oferta gastronómica y, por supuesto, el sabor incomparable de la mejor cerveza. También habrá gaseosas y Agua Pura Salvavidas”, agregó Ricardo Pontaza.

En cuanto a la seguridad, se contará con todos los protocolos establecidos para garantizar la seguridad de los asistentes en cada evento y, además, se tendrá la presencia de personal especializado para facilitar la administración del tráfico y evitar el congestionamiento vial.

“Finalmente y para que en este verano no falte nada, Cerveza Gallo presentará un diseño especial en sus empaques, que será alusivo a esta temporada. ¡Sin duda, una edición limitada para que el sabor del verano se lleve a casa! Con todas estas actividades, Cerveza Gallo se convertirá una vez más en el acompañante perfecto para cada momento del verano y en cada rincón de Guatemala”, finalizó Ricardo Pontaza.

